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□都镇强 李忠亮 吴志昊 报道
本报潍坊讯 奎文区东关街道积极构建“三纵

三横”大巡访模式，着眼于预防为主，关口前移，
探索建立了全覆盖、无缝隙的网格化信息搜集报送
管理体系，把信息预警前移到第一线，确保了各类
不稳定因素第一时间发现、第一时间掌控、第一时
间调处，有效地维护了社会和谐稳定。

该街道将“平安东关”建设与“互联网+”相
结合，投资150万元，建成街道网格化信息管理平
台，将综治维稳、安全生产、应急管理、城管工
作、人民武装等8项工作全部纳入网格化信息管理
平台，通过互联网技术实现社区网格管理服务精细
化，逐步构建起“一点报警、全面预警、立体防
控”的综治网格化管理体系。

□都镇强 董晓慧 报道
本报潍坊讯 日前，奎文区梨园街道各社区组

织在职党员开展认领“微心愿”活动，受到了群众
好评。

梨园街道各社区党组织以生活困难的党员群
众、空巢老人、残障人士、留守儿童、下岗工人等
群体为重点，建立居民“微心愿”信息库，发布
“微心愿”，并通过电话、微信、QQ等方式，组
织党员集中认领，也可以根据党员的特长优势，采
取“一对一、多对一”的形式个别认领，实现圆梦
“微心愿”。在职党员在“八小时”之外积极行
动，用自己的举手之劳帮助居民。

梨园街道九龙山社区是“微心愿”的发源地，
早在今年5月，该社区就组织在职党员开展认领
“微心愿”活动。社区主任徐秀荣说，“每一个党
员都代表着党组织，我们最初的想法，就是想寻找
一个简便易行的方式，让党员可以和居民近距离接
触，让居民感受到党的温暖。”

□都镇强 李玉委 报道
本报潍坊讯 进入冬季以后，潍坊市临床用血

紧张，医疗救治用血尤为紧缺。11月26日，由奎文
区卫生和计划生育局、奎文区爱卫会办公室牵头，
组织开展了一场无偿献血活动。

据悉，这次献血活动共有300名奎文区直机
关、各街道（社区）党员干部和企事业单位工作人
员自愿报名参加。东关街道王维林参加过多次献
血，共献血39次，献血总量已超过了1万毫升。这
次献血后他说：“献血是利人利己的好事，我下次
还会来献的。”

□ 本 报 记 者 都镇强 宋学宝
本报通讯员 王彦斌

胡西社区变了，这是潍坊市奎文区北海路
街道干部群众一致的看法。一个集体经济发展
停滞不前的社区，在街道干部下沉、“第一书记”
帮扶下，开始走向发展正轨。社区人心齐了，集
体经济组织也有了新活力，摘掉“后进社区”的
帽子指日可待。

“后进社区”：

一周没有负面新闻就感觉不正常

以前在奎文区及北海路街道，一提起胡西
社区，当地官员和群众总会摇摇头，说出“乱、
差”两字。顶着“后进社区”帽子的胡西社区是由
原南胡住西村改制建成的城市社区。

记者了解到，由于地理位置优越，前些年，
原南胡住西村一些村民在平房上加盖一层，用
于出租赚钱，导致社区内部流动人口增多，打
架、斗殴事件时有发生。“以前，晚报上一周不见
胡西的负面新闻，我们自己都觉得不正常。”12
月7日，胡西社区居民王兆蕊告诉记者，那时，社
区班子薄弱，没有带头人领着发展，集体经济也
停滞不前，居民们都颇有抱怨。

北海路街道武装部长鲍祥杰是胡西社区的
包居干部，他包靠初期到社区办公地点发现，2
层楼的居委会办公地点仅有2个看门人员，其他
社区工作人员和胡西经济合作社人员都不见了
踪影。“由于以前社区书记和合作社董事长更换
比较频繁，导致胡西经济合作社发展不上去，不
但不盈利，合作社的日常开支及居民口粮款还
得靠向开发商提前预借过日子。这更加剧了社
区居民的疑虑，导致居民一直对社区干部不信
任。”鲍祥杰说。

拆迁改造：

两户居民6年不签字

胡西经济合作社欠下债务与一起拖延7年
的房屋拆迁有关。

2009年3月，原南胡住西村同潍坊浙鑫置业
有限公司签订“城中村合作开发合同”，确定了
一期项目的拆迁工作。2009年11月，南胡住西村
村委会通过村民会议制定拆迁补偿标准，对各
承租户自建部分地上附着物予以评估补偿，其
中11户对评估补偿比较满意，但有两户对补偿
标准不满意，拒不拆迁。

6年来，没有拆迁的两户影响了南胡住西村
城中村改造进度，开发商不能进场建设，致使
2003年拆迁的五洲时代城区域33户居民的二次
安置延后。因南胡住西村经济收入以房屋租赁

为主，工期延后，村集体每年要从有限的房屋租
赁经费中拿出66万元发放33户的躲迁费，这给
集体经济造成了巨大损失，因为集体经济收入
较低，原南胡住西村的村民待遇不能及时发放，
村民时有怨言。

近两年，胡西经济合作社董事长一直空缺，
没有合适的人选主动承担合作社发展的责任。
为加快拆迁进度，北海路街道党工委决定在胡
西社区选拔一名年富力强、敢作敢为的股民担
任合作社董事会临时负责人。经过街道近两个
多月的考察并经社区党员代表、居民代表推荐，
最后本村股民戴晓波被选为董事会临时负责
人，并被任命为胡西社区党委书记。

戴晓波一上任，就在街道包居干部和“第一
书记”帮助下，为社区居民解决了困扰已久的吃
水问题，在社区南北路两侧建设了沿街板房，让
原先占地摆摊的小商小贩有了固定的商铺，仅
此一项就为合作社增加年收入90万元，增加了
股东对合作社发展的信心。

与此同时，街道与社区干部不间断地与拒
迁户进行思想沟通，宣传当前国家房屋拆迁补
偿规定及补偿标准，并把规划分局、执法大队及
街道下发的依法拆迁通知书送达本人。针对两
拆迁户提出的补偿问题，胡西经济合作社按照

民主程序及时召开股民代表会议，研究了具体
补偿标准。今年10月初，两户人家顺利拆迁。

干部下沉：

基层工作化虚为实

戴晓波给记者算了一笔账，拖延六七年之
久的房屋拆掉后，项目速度加快，仅此一项就能
为胡西经济合作社省去66万元开支，“我们还将
一处未交房租的楼盘收回，年收入70万元。还有一
处拆迁垃圾场将改建为仓库，一年还可带来房租
近80万元。加上其他房屋租赁费，初步估计，明年
合作社能增加300万元收入。”

仅靠房租仍然只是合作社发展的初级阶
段，如何长久发展已经摆上日程。经过街道包居
干部、“第一书记”支招，胡西经济合作社初步确
定了未来发展思路：一是做大房租收入板块，二
是成立物业公司拓宽物业收入，三是准备成立
社区医院和幼儿园，拓宽三产收入，四为社区贫
困家庭和智残人员创办胡西养殖厂，让这部分
群体自食其力，自力更生，还能为合作社创收。

在戴晓波等人看来，胡西社区和胡西经济
合作社走向正规，更是得益于北海路街道干部
力量下沉。包括鲍祥杰在内的街道干部和第一

书记都是靠在社区，把主要精力用到如何推动
社区发展上。“街道干部们比我们都要上心，经
常召集我们开会讨论发展事宜，还挨家挨户走
访，真正为老百姓服务。”戴晓波说。

记者了解到，北海路街道今年出台了“推进
干部力量下沉，深化为民服务”实施方案，结合
社区网格划分，每个网格选派1至2名机关干部
担任“第一书记”。每个社区由2名科级干部包
靠，与社区内二级网格“第一书记”组成包居工
作组，实现街道机关干部100%下沉，包靠帮扶社
区党建提升、班子建设、经济发展、信访稳定、基
层民主、和谐创建6项工作。

“通过干部力量下沉，引导街道机关干部转
变工作作风，有效解决了基层社区力量薄弱问
题，为街道的经济和各项社会事业发展奠定了
坚实基础。”北海路街道党工委书记李良军说，
干部力量下沉让街道干部更接地气，实现了作
风建设化虚为实。

如今，昔日的后进社区经过街道、社区、合作
社的努力，开始焕发新的生机。今年57岁的戴瑞清
是胡西社区居民，一直在社区从事会计工作，他
说：“我们社区现在风气正了，合作社发展也步入
正轨，我们的工资也从每月900元涨到了1300元。
胡西社区一定会摘掉‘后进社区’的帽子。”

过去，一周不出负面新闻“就感觉不正常”，如今干部力量下沉，基层工作化虚为实———

“后进社区”有了发展新希望

□都镇强

董晓慧 报道

12月8日，奎文区

梨园街道第二届“最美

梨园”系列评选活动评

选出马瑞娟等10名“最

美人物”、张寿芹家庭

等10户“最美家庭”和

易邻里智慧社区服务团

队 等 5 个 “ 最 美 团

体”。图为市民在仔细

了解“最美梨园”评选

结果。
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